

CORREO | DEL | ORINOCO

Martes 29 de octubre de 2024 | N° 4.966 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

A tres meses de la victoria popular

Diosdado Cabello: El 28 de julio el pueblo le puso freno al fascismo

El veto de Brasil a Venezuela es un ataque a los BRICS, comentó [págs. 2 y 6](#)

Vicepresidenta Delcy Rodríguez desarrolla mapa de cooperación en Vietnam [pág. 3](#)

Preservación de la biodiversidad en Venezuela se presenta en COP16

Canciller Yván Gil se reunió con su colega colombiano y abordaron temas comunes [pág. 3](#)

En circuitos comerciales

Largometraje *Alí Primera* se estrena el 31 de octubre [pág. 14](#)

Tras vencer a Brasil

Venezuela ganó Sudamericano U15 Masculino de Baloncesto [pág. 15](#)



“No nos va a sacar nadie del mundo al cual pertenecemos”, dijo

Maduro: Seguiremos transitando victoriosos el camino de los BRICS

En Con Maduro+ hizo un balance de su participación en la Cumbre de Kazán, del veto de Brasil al ingreso de Venezuela y la disposición del Gobierno Nacional de mantener el trabajo dentro del Bloque porque “somos desde hace 200 años de ese grupo de países que buscan un mundo mejor” y porque se ga-

rantiza un proyecto alternativo para la humanidad con bases económicas muy firmes. “Ya nadie quiere el abuso como uso cotidiano, nadie quiere el hegemonismo”, subrayó e hizo críticas a la posición de EEUU que pretende desconocer las elecciones en Georgia.

Foto Prensa Presidencial. [págs. 4 y 5](#)



Izquierda es segunda fuerza

Derecha chilena gana elecciones municipales [pág. 11](#)

¿Quién detiene el genocidio?

38 civiles libaneses asesinados en un día por ataques israelíes

En Gaza 182 periodistas han sido martirizados, informa Ministerio de Salud [pág. 10](#)

Tema del Día

La América Latina en la Cumbre de Kazán: Expansión y Posibilidad de Desarrollo Futuro [pág. 8](#)

Especial

José Ignacio Hernández: Franquicia del alter ego [pág. 9](#)

₱ = 2.492,83121 Euro € 45,17849352 Yuan ¥ 5,85769824 Lira ₺ 1,21727502 Rublo ₴ 0,42742077 Dólar \$ 41,73610000

Fecha valor: Martes 29 de Octubre de 2024 - Fuente: BCV

Fue inaugurada una galería fotográfica en Caracas

Pueblo celebra tres meses de la victoria popular de Maduro

“Estaremos en más de 60 ciudades del país, presentando la exposición”, informó Nahum Fernández

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Con la finalidad de celebrar los tres meses de la victoria popular del presidente de la República, Nicolás Maduro, en la Plaza Bolívar de Caracas se inauguró una galería fotográfica sobre este triunfo electoral de la Revolución Bolivariana.

En la jornada el pueblo revolucionario abarrotó el citado espacio, donde el primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, informó que en todo el territorio nacional se encuentra una exposición de los recorridos que hizo el presidente Maduro, durante la campaña electoral para las elecciones del pasado 28 de julio.

Afirmó que cuando el pueblo revolucionario se siente que está amenazado su unión es mayor. “Cuando este pueblo siente que el fascismo lo está amenazando, se pone a la defensa y listo para el contraataque, y cada vez que ha ido al contraataque ha sido fulminante y se convierte en una gran victoria popular”, expresó.



Asimismo, resaltó que los hombres y mujeres de Caracas han demostrado que la ciudad capital es cuna de la Revolución. “A Caracas hay que rendirle honor siempre, porque Caracas ha sido la cuna de la Revolución y cada vez que hay que defenderla Caracas dice presente y sale victoriosa, mujeres y hombres que salen a la calle”, manifestó.

DEFENDER LA PATRIA

Por su parte, la vicepresidenta sectorial de Asuntos Regionales y Municipa-

les del PSUV, Carmen Meléndez, recordó los recorridos de la campaña llenos de alegría y amor, “aquí en Caracas, en Mamera, El Valle, La Vega y Coche, con aquel aguacero, siempre estaba Hugo Chávez con nosotros, cada vez que llega la lluvia, recordamos al Comandante Chávez, que siempre está y estará por siempre con nosotros”.

“En nuestra espalda y hombros está la responsabilidad de que la Patria no se caiga, la Patria se defiende. Prohibido olvidar. Cada vez que tengamos una

contienda vamos a tener una victoria si trabajamos unidos, como lo hacemos siempre”, señaló.

HASTA EL PRÓXIMO SÁBADO

En su intervención, el vicepresidente de Movilización del PSUV, Nahum Fernández, manifestó que la exposición se llevará a cabo hasta el próximo sábado 02 de noviembre en la Plaza Bolívar, “donde revelaremos la historia de lo que fue estado por estado, la inscripción ante el Consejo Nacional Electoral (CNE) de nuestro presidente, Nicolás Maduro, el inicio de campaña, y todas las movilizaciones de la fuerza de nuestro pueblo que se dieron producto de una manifestación de amor”.

Manifestó que realizaron esta galería fotográfica, para que el pueblo visualice, reviva y viva, todo lo que ha sido una travesía en los más 300 de municipios que visitaron. “Estaremos en más de 60 ciudades del país, presentando la exposición, donde el pueblo podrá recordar la batalla electoral”.

LA REVOLUCIÓN ES IRREVERSIBLE

“Es necesario que sepan que aquí estamos para defender a la Revolución y para demostrar que ésta se encuentra vigente ahora y para siempre. No se equivoquen, aquí hay un Pueblo organizado para defender a la Revolución Bolivariana”, alegó la vocera de la Unidad de Batalla Bolívar Chávez (Ubch) Fundacomunal de la parroquia San Juan de Caracas, Yani Rodríguez.

Por su parte, el vocero Jpsuv y víctima del fascismo de la derecha el pasado 28 de julio, Jhoander Vásquez, señaló que a pesar de las acciones violentas de la derecha, los revolucionarios no se replegarán y por el contrario seguirán en pie de lucha.

Aseveró el ministro Héctor Rodríguez

Más del 90 % de las escuelas ya cumple su horario

TyF/ Prensa MPPE
Caracas

“Más del 90 por ciento de las escuelas del país están cumpliendo su horario, de lunes a viernes, lo que es determinante para que podamos dar el programa completo de formación académica”, aseveró ayer el ministro de Educación, Héctor Rodríguez, al visitar la Escuela Ecológica Simón Rodríguez, en Fuerte Tiuna, Caracas.

En este sentido, Rodríguez pidió a los maestros y directores a no intervenir en la dinámica escolar sacando a los muchachos del aula de clase. “El horario de clase lo debemos



pelear, porque es el contenido de los muchachos y se trata del

tercer objetivo planteado, que los estudiantes tengan todos

sus maestros y su horario completo”, enfatizó.

El ministro reiteró que Venezuela atraviesa por dificultades producto de la pandemia y del bloqueo impuesto por estados Unidos, y eso se ha visto reflejado en los liceos y colegios de todo el país; sin embargo, señaló que la educación no se puede detener y todos los involucrados deben tener como prioridad a los estudiantes.

“Como lo dijo Simón Rodríguez: no hay libertad, no hay ciudadanía si no hay educación popular, educación pública, educación de calidad para todas (...) Cómo darle educación pública, gratuita y de ca-

lidad es la primera tarea que tenemos”, sentenció a propósito del 255 aniversario del natalicio de Simón Rodríguez, que se conmemoró ayer.

Por otra parte, refirió que el Gobierno nacional, desde el despacho educativo, seguirá trabajando en mejorar las condiciones materiales y sociales de los maestros y maestras.

Al respecto, informó que ya se han realizado unas 50.000 intervenciones quirúrgicas a maestros y maestras desde que inició el plan especial de atención social de ocho dimensiones.

En el recorrido por la escuela, acompañaron al ministro la directora del plantel, Katty Milano; así como Yaneth Figueroa, directora del Centro de Desarrollo de la Calidad Educativa, Eje Fuerte Tiuna, parroquia El Valle.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido

y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Raúseo, Coordinadora

de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora

de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Canciller Yván Gil llegó a Cali, Colombia

Venezuela presentará avances en materia de biodiversidad en la COP16

El ministro sostuvo una reunión con su par colombiano, Luis Gilberto Murillo, en la que tocaron puntos de interés común entre ambas naciones

TyF/ Prensa Mppre
Caracas

El ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores de la República Bolivariana de Venezuela, Yván Gil, arribó ayer a la ciudad de Cali, en Colombia, para participar en la decimosexta Conferencia de las Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16), que se desarrollará hasta el 1 de noviembre.

A través de un mensaje emitido en su canal en la red social Telegram, el Canciller destacó que presentará los avances que ha tenido el Estado venezolano, liderado por el presidente Nicolás Maduro, en la preservación de la biodiversidad,



haciendo énfasis en la cuenca Amazónica.

Gil indicó que a su llegada al país vecino sostuvo una reunión con su par colombiano, Luis Gilberto Murillo, en la que tocaron puntos de interés común entre ambas naciones.

El anterior encuentro entre los diplomáticos ocurrió el 23 de septiembre, en Nueva York, en el marco del 79º período de

sesiones de la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), donde reforzaron la intención de sus gobiernos de trabajar de manera conjunta en la consolidación de una agenda de trabajo amplia que beneficie a ambos pueblos, en los ámbitos económico y comercial.

En el contexto del evento multilateral, el Canciller prevé participar en una reunión extraordinaria de Ministros de Relaciones Exteriores del Tratado de Cooperación Amazónica (TCA).

Entre los principales objetivos de la COP16 está el de generar un mecanismo que permita financiar la recuperación de la naturaleza y detener la acelerada pérdida de biodiversidad. Asimismo, se busca implementar el Marco Mundial de Biodiversidad Kunming Montreal, que se adoptó en la COP15, celebrada en Canadá, en 2022.

DESAFÍOS DE LA COP16

La COP16 representa al máximo órgano del Convenio sobre la Diversidad Biológica, firmado desde la Cumbre de Río de

Janeiro, Brasil, en 1992, suscrito por todos los países miembros de la ONU menos Estados Unidos y el Vaticano.

En este contexto la plataforma Colombia Informa ha valorado que “académicos, ambientalistas, organizaciones de izquierda y ONGs manifiestan rechazo a este evento, por responder a lógicas neoliberales y capitalistas. Aseguran que el evento no trae soluciones estructurales a la grave crisis ambiental que hoy tiene al mundo cerca del colapso. A pesar de estas iniciativas, gobiernos y grandes corporaciones no han cumplido sus mismos acuerdos, entre los cuales está reemplazar los combustibles fósiles”, reseñó *Telesur*.

Uno de los datos puntualizados por Colombia Informa refieren que Colombia fue en 2023 la nación con más ambientalistas asesinados. De acuerdo a Global Witness, citada por el medio, fueron asesinadas 79 personas.

Colombia Informa refirió que paralelamente también se desarrolla una agenda propuesta por una COP Divergente, que reúne más de 20 problemáticas medioambientales que afectan el país, entre las que señala la base militar y biodiversidad en Gorgona; el modelo agropecuario azucarero; las problemáticas ambientales de los ríos Cauca y Magdalena; la defensa del páramo en Santurbán, Santander; la Guajira – Falsas Soluciones Energéticas y la intervención extranjera del Amazonas.

Mapa de cooperación se desarrolla con éxito, señaló Delcy Rodríguez

Vicepresidenta llegó a Vietnam para fortalecer asociación integral

T/ AVN
Caracas

La vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, señaló que Venezuela y la República Socialista de Vietnam fortalecen la asociación integral y productiva, a propósito de su visita oficial al país asiático.

“Hemos llegado a la República Socialista de Vietnam, tierra del gran revolucionario Ho Chi Minh y de tantos héroes y heroínas que dieron su vida en la épica batalla anticolonialista, antiimperialista y por la independencia nacional”, precisó en redes sociales.

Destacó que, en nombre del presidente de la República, Nicolás Maduro, se busca fortalecer una asociación integral, de cooperación y amistad, altamente productiva para el desarrollo de ambos pueblos.

Agregó que el mapa de cooperación estratégica en todas las áreas establecidas por los dos países se desarrolla con éxito.

Subrayó que en la actualidad transitan un momento favorable para fortalecer los vínculos de inversión y trabajo en diversas áreas como el petróleo, agrícola, telecomunicaciones, cultura, construcción, salud y turismo.

Puntualizó que con esto se consolida la relación histórica con Vietnam, la cual alcanza sus 35 años.

La vicepresidenta llegó al país asiático procedente de la India donde sostuvo mesas de trabajo con funcionarios de ese país.

Previo a eso, participó junto al presidente de la República, Nicolás Maduro, en la cumbre de los BRICS que se desarrolló en la ciudad rusa de Kazán.

Con la participación de la consul Glenna Cabello de Daboin

Conferencias sobre la actualidad venezolana se desarrollan en el País Vasco

T/ Prensa Consulado de Bilbao
Bilbao

El analista geopolítico, investigador y cofundador de Misión Verdad, Diego Sequera, cumplió una agenda en el País Vasco para hablar sobre la actualidad venezolana. La agenda incluyó dos conversatorios junto a la Cónsul General en Bilbao, Glenna Cabello de Daboin; entrevistas en formato audiovisual y podcast, así como reuniones con movimientos políticos y de solidaridad.

El primer conversatorio, titulado “Venezuela en el punto de mira: claves para entender la situación actual”, se desarrolló el 23 de octubre en la “Casa Torre” de Santurtzi y estuvo organizado por Ezkerraldea Antifaxista, movimiento político que aglutina el activismo antifascista en los cuatro municipios que conforman el llamado “margen izquierdo” de Vizcaya (Baracaldo, Sestao, Portugalete y Santurtzi).

El 24 de octubre se celebró en la sede del Consulado General de Venezuela en Bilbao, el conversatorio “¿Qué está pasando en Venezuela?: una mirada geopolítica a la situación actual”.

Ambos conversatorios permitieron a Diego Sequera y a la cónsul general, Glenna Cabello, exponer y reflexionar con los asistentes sobre los elementos destacados de la ciber guerra y de la posverdad, evidenciados en la nueva estrategia de agresión desatada contra Venezuela en ocasión de las elecciones presidenciales celebradas el pasado 28 de julio.

En el marco de su visita, Sequera también fue entrevistado por el medio de comunicación Cubainformación y participó en el podcast “Alerta Gorria Irratia” (Radio Alerta Roja); además, se reunió con representantes de organizaciones políticas y movimientos sociales.

Manifestó que esperará a que el presidente de Brasil emita sus declaraciones

Presidente Maduro: El veto en BRICS fue hecho por funcionario bolsonarista

El Jefe de Estado destacó que Venezuela, cuenta con el voto seguro, garantizado y por escrito de nueve miembros de los BRICS, entre ellos, Rusia y China

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, manifestó en su programa Con Maduro+, que Venezuela pertenece por naturaleza a un nuevo mundo pluripolar; asimismo, rechazó el veto de último minuto que realizó un funcionario bolsonarista brasileño al ingreso de Venezuela en los BRICS.

Explicó que el canciller de Brasil, Mauro Vieira, personalmente le dijo que no vetaría a Venezuela, sin embargo, Eduardo Paes Saboia, conocido por ser un intransigente fascista, fue quien habló a nombre de Brasil para establecer ante la mesa de negociación, “que su gobierno vetaba el ingreso de Venezuela como socio BRICS; y ejerció un poder de veto verdaderamente inmoral e inexplicable; absolutamente negado a los principios que conocemos, los cuales ha defendido el presidente Lula da Silva durante años”.

El presidente Maduro, aseveró que Itamaraty es un poder dentro del poder en Brasil, una Cancillería muy vinculada al Departamento de Estado de los Estados Unidos. “La conocemos bien. Siempre ha conspirado contra Venezuela. Todas las escuelas de formación diplomática han sido influenciadas por los Estados Unidos, así se ha mantenido siempre. Es una mancha en la diplomacia brasileña”.

Puntualizó, además, que Venezuela, cuenta con el voto seguro, garantizado y por escrito de nueve miembros de los BRICS, entre ellos, Rusia y China. Aseguró que su decisión es esperar a que el presidente Lula Da Silva, observe, se informe de los acontecimientos y diga lo que tenga que decir.

“El nacimiento de un nuevo mundo es inevitable, es una necesidad pensar que pueden vetar el derecho de Venezuela a ser parte de ese nuevo mundo, a ser libre, a ser soberana, a construir sus lazos. Nosotros pertenecemos a los BRICS desde hace 200 años. Fue en tiempos del



Comandante Hugo Chávez que escuchamos, por primera vez, sobre el mundo multipolar, para superar la unipolaridad. Él ya planteaba el cambio necesario, un siglo para los pueblos”, enfatizó el mandatario nacional.

Indicó, que Venezuela tiene claramente una política internacional, “una política antimperialista, anticolonialista, del Sur Global, que busca la construcción de un mundo sin hegemonía; por eso para nosotros es natural ser invitados a la cumbre de los BRICS, por uno de los grandes líderes mundiales, Vladímir Putin. Allí se dio el debate que se tuvo que dar y profundizamos las relaciones con todos los gobiernos presentes”.

Destacó que sostuvo reuniones y acuerdos con los jefes de Estado de Rusia, China, India, Irán, Bielorrusia, Etiopía, Palestina, Turkiye, Vietnam, Bolivia, Suráfrica, Mauritania, Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, El Congo, Cuba, Egipto, Nicaragua, Uzbekistán, entre otros países. “Estamos hablando de la población del 46 % del planeta, del consumo del 66 % del combustible mundial y fueron reuniones con los países que tenemos el 68 % de las reservas de petróleo del mundo”.

FUERZAS DE BRASIL DEBEN REAGRUPARSE

Por otra parte, el Mandatario Nacional también opinó sobre los resultados elec-

torales locales en Brasil, donde el partido de Lula da Silva dejó libre a la derecha y ultraderecha varios espacios de gobernanza, tras derrotas en comicios locales.

“Tenemos admiración por las fuerzas progresistas populares de Brasil, y vaya nuestra solidaridad. Tendrán que reagruparse y vendrán nuevas batallas, y la lucha del pueblo humilde, de a pie, que lucha por sus derechos, prevalecerá en el futuro”, auguró.

Afirmó que Venezuela y su gobierno apuestan por lo mejor del Brasil, sobre todo por los movimientos progresistas que son la alternativa del bloque fascista de Jair Bolsonaro. “Nosotros hemos derrotado a los fascistas de Bolsonaro, de la geopolítica mundial y regional, y sabemos el peligro que representa que retornen a Brasil”, precisó, al alertar la amenaza del odio y del fascismo que engendran en aquel gigante suramericano.

También, lamentó que en Chile la derecha retome espacios tras las elecciones locales en ese país suramericano, y consideró al actual mandatario, Gabriel Boric, de ser el único responsable de la derrota, por haber dado la espalda al pueblo y traicionar a todo el movimiento popular.

“Creo que hay un solo derrotado y se llama Gabriel Boric, y es derrotado porque se burló de las esperanzas de cambio de su pueblo, porque le dio la espalda y

quería llegar a presidente para pactar con las élites (...), y abandonó el programa de cambios sustancial, traicionó los ideales de Salvador Allende y le dio la espalda al movimiento popular”, dijo.

SOLICITUD A COLOMBIA SOBRE PEGASUS

Durante el segmento Zona Digital, el presidente Nicolás Maduro instruyó a los organismos nacionales competentes solicitar a las autoridades del Gobierno colombiano, el acceso a los resultados de las investigaciones que realizan al sistema de espionaje israelí Pegasus, adquirido por el anterior régimen de Iván Duque y que conspiró contra movimientos y líderes progresistas de la propia Colombia y también contra la paz y la soberanía de Venezuela.

“Estamos interesados en esto y di instrucciones para coordinar con organismos de inteligencia de Colombia y tengamos acceso a los resultados que están realizando. Esta denuncia es apenas un elemento de lo que dejó el legado nefasto de Iván Duque, nefasto para Colombia y nefasto para Venezuela”, anunció.

Consideró como valiente el seguimiento a la investigación ordenada por su homólogo colombiano, Gustavo Petro. “Petro, de manera valiente, ha estado denunciando esto, verdaderamente impactante. El sistema Pegasus se utiliza para espiar dentro de Colombia a

movimientos sociales, líderes y autoridades, y también para conspirar contra Venezuela.

DEBATE DE LA ASAMBLEA NACIONAL

El Mandatario Nacional, al comentar las noticias sobre la Asamblea Nacional (AN) que se encuentra en pleno desarrollo con la revisión y consulta de las Leyes Electorales, del Poder Popular y en las investigaciones sobre el robo de la empresa venezolana CITGO, que fue secuestrada por las autoridades del régimen imperial de EEUU., sentenció que el Poder Legislativo está jugando un papel estelar.

En lo que respecta al tema de CITGO, manifestó su deseo para que el informe del Ministerio Público (MP), con las personas y partidos identificados e involucrados en el robo, tenga pleno resultado. “Ojalá todos los involucrados en este robo descarado de esta empresa que cuesta más de 11 mil millones de dólares, que pertenece a Venezuela, sean capturados, procesados y enjuiciados y haya justicia por este gran robo que encabezó Juan Guaidó, María Corina Machado, Leopoldo López y toda la banda de bandidos y corruptos de la oposición”.

Sobre la revisión de las leyes electorales y del Poder Popular, el jefe de Estado recordó que la oposición de derecha, en el período 2015-2020, presidió la más nefasta junta directiva del Poder Legislativo. “Cuando Guaidó, (Julio) Borges, (Ramos) Allup, presidieron la AN ¿Sacaron alguna ley al debate público, algún proceso de consulta de interés nacional? ¡Ninguno!”, rememoró.

Dijo que hay dos tipos de visión: la de la oligarquía, básicamente para favorecer solamente a los multimillonarios, y la Revolucionaria, democrática, socialista, donde se debaten las leyes con el pueblo y se aprueban junto al Poder Popular.

“Estas leyes van a marcar el futuro de la vida electoral del país”, dijo sobre la revisión y consulta de las normas electorales e instó al pueblo organizado y revolucionario a trabajar desde ya en los nuevos instrumentos que modernizarán la participación electoral y política de los venezolanos y venezolanas, en uno de los mejores sistemas electorales del mundo.

Venezuela participará en ferias internacionales

Durante el programa televisivo “Con Maduro+”, el Presidente anunció la participación del país en tres importantes ferias internacionales en el mes de noviembre. La primera se llevará a cabo en Cuba, del 4 al 9 de noviembre, seguida por la feria de exportaciones de Shanghái, entre el 5 y 10 de noviembre y finalmente, la feria de Musiad en Estambul, Turkiye, del 26 al 29 de noviembre.

El Jefe de Estado indicó que Venezuela está preparada para exportar sus productos “tras seis años de sanciones y guerra económica que llevaron la producción a cero, el país está experimentando un renacer económico. Tenemos que fijar en cómo podemos abastecer el mercado internacional e insto a construir una Venezuela que exporta y que vaya más allá del petróleo, como lo estamos haciendo, paso a paso”.

Subrayó que los actores económicos y empresarios del país cuentan con el apoyo del Gobierno Bolivariano para el desarrollo de sus empresas. “Garantizo créditos para los productores, empresarios y emprendedores del país para seguir con el impulso de los productos nacionales y con el crecimiento económico”.

También, recordó el sueño del Comandante Chávez, quien veía en las exportaciones un gran paso para construir una Venezuela rica en productos. “Ya contamos con rutas para exportar, tenemos los países, ahora es establecer que nuestros productos puedan salir y llegar seguros a grandes potencias como China, Rusia e India, entre otros”.

FORTALECER LA INDUSTRIA NACIONAL

Por su parte, el ministro de Industrias y Producción Nacional, Alex Saab, reafirmó su compromiso de fortalecer la industria venezolana “estamos importando alrededor de ocho mil millones de dólares en productos no petroleros. El parque industrial nacional público y privado puede suplir ese mercado, podemos proyectarnos para ser líderes en Latinoamérica como un país exportador”.

La presidenta de la Agencia de Promoción de Exportaciones, Daniella Cabello, señaló que Venezuela posee una variedad de productos de exportación, que incluye el cacao, maní, café, ají margariteño, aguacate y pescado, entre otros. “Venezuela exportó desde Guanta, en el estado Anzoátegui, hasta China 140 toneladas de Tajalí, así logramos la reactivación del Puerto Pesquero de Guanta en el estado Anzoátegui”, indicó.

Cabello explicó que en la campaña “Hecho en Venezuela” se ha creado una mesa de trabajo con diferentes entes de producción,



para simplificar los trámites necesarios para que los productos entren al mercado nacional. “Hemos buscado que nuestros productores tengan la facilidad de obtener sus permisos a través de las instituciones, facilitando así el proceso económico dentro y fuera del país”.

CRECIMIENTO ECONÓMICO

“Hemos pasado de la guerra económica y el desabastecimiento inducido al avance del crecimiento económico. Venezuela debe fortalecer el mercado interno, el proceso económico con productos nacionales, nosotros tenemos que sustituir todas las importaciones y lograr lo que hicimos en el sector alimentario: producción de todo en Venezuela, con vocación exportadora, con capacidad para abastecer el mercado interno y todas las necesidades”, expuso el presidente Maduro.

“Es un reto para la sociedad venezolana toda, y los factores económicos, trabajadores y trabajadoras, mantener el nivel de inversión, la fortaleza del comercio nacional, la producción y que el plan que establecemos logre este año lo que vamos a lograr: crecimiento del PIB (Producto Interno Bruto) sobre el 10 %, de la economía real, y se sostenga en los años 2025, 2026, 2027”, resumió durante su programa Con Maduro+, al analizar el contexto de las noticias que se generan sobre el pujante futuro venezolano, en especial desde la perspectiva de Conindustria.

“Venezuela tendrá una economía robusta, fuerte, estable, autosustentable y a prueba de toda modalidad de guerra económica. Y lo estamos logrando. Que Conindustria lo diga, es una buena noticia para este cierre de año económico”, expresó.

Congreso del Bloque Histórico

El presidente Maduro anunció que el Congreso del Bloque Histórico, para definir el plan de acción y transformación de la Revolución Bolivariana, se realizará el próximo 15 de noviembre.

Aseguró que más de tres millones 200 mil ciudadanos y ciudadanas han participado con sus propuestas en las reuniones de bases en el territorio nacional.

Refirió que, durante su regreso, luego de la gira extraordinaria por Rusia y Argelia, estudió por completo las propuestas de las más de 90 mil asambleas que se han en el territorio nacional para el Congreso de las cinco Generaciones y destacó que ha modificado y ampliado algunas de esas propuestas para perfeccionarlas y presentarlas en el congreso.

“Me puse a formular de puño y letra propuestas con todas las ideas que he recibido del pueblo, para afinar y presentarlas el próximo 15 de noviembre”, manifestó el

presidente Maduro, al tiempo que aseguró que es una fórmula para construir el Plan de las Siete Transformaciones, adecuado a los nuevos tiempos.

CAMPAÑA CONTRA LA CORRUPCIÓN

De igual manera, el Jefe de Estado resaltó que el gobierno nacional impulsa una campaña dura contra la corrupción, caiga quien caiga. “No podemos reproducir la sociedad de cómplices de la Cuarta República, que está transmutada en la derecha terrorista”, expresó, al analizar la corrupción develada en la Alcaldía de Maracaibo, estado Zulia, que generó la captura de autoridades implicadas, entre ellos el exalcalde Rafael Ramírez y Pedro Guanipa, hermano de Juan Pablo Guanipa.

“Todos son cómplices, se tapan con todo. Ellos tenían la alcaldía de Maracaibo con Rafael Ramírez, todos los que se llaman así parecen condenados a la corrupción”, lamentó. Explicó que las autoridades judiciales lograron determinar que el dinero recaudado por impuestos

en Maracaibo, era desviado al partido terrorista Primero Justicia (PJ), estimados en 50 mil dólares mensuales. Este modus operandi fue revelado por Pedro Guanipa, hermano de Juan Pablo Guanipa, de quien dijo es uno de los corruptos más emblemáticos.

“Juan Pablo Guanipa es el elemento más fascista, con más odio y violencia y cobardía que se conoce en la derecha”, sentenció el presidente, y adelantó que aún hay cosas por conocer de este supuesto dirigente que se reserva de comentar, por ahora, debido a importantes razones.

Maduro recordó que la derecha histórica venezolana, desde el siglo pasado, logró construir una “sociedad de cómplices”, denunciada así por el periodista y dirigente político Jorge Olavarría, en una legendaria revista Resumen. Esa sociedad corrompida se refleja ahora en los partidos derivados de la derecha tradicional, con Julio Borges, Leopoldo López y otros denunciados incluso por el propio Henrique Capriles.

A tres meses de la victoria de la Revolución Bolivariana

Diosdado Cabello: El 28 de julio el pueblo puso un freno al fascismo en Venezuela

Ante el veto que impidió el ingreso del país al grupo Brics sostuvo que “sale debilitada la posición de Brasil a los ojos del mundo. Ellos lo saben y les tocará sacar las cuentas de las consecuencias de eso”

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

El primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, destacó ayer que, a tres meses de la victoria del presidente de la República, Nicolás Maduro, en la Elección Presidencial del pasado 28 de julio, el pueblo “le puso un freno al fascismo, le puso la vara alta al fascismo en Venezuela”.

En la rueda de prensa semanal del PSUV, afirmó que de haber obtenido un triunfo, la derecha extremista, el país estuviera siendo objeto de “persecuciones a los compañeros y compañeras militantes de la Revolución”.

En ese sentido, recordó las acciones violentas por parte de la ultraderecha, al referirse al asesinato de compañeras de la militancia revolucionaria y un funcionario de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB). “Asestaron a más de 20 de los que estaban en las manifestaciones con sicarios, porque la idea de ellos era echarle la culpa a la Revolución Bolivariana, ese era el fondo, pero Venezuela logró bloquear el fascismo en esta parte



de nuestra América, mientras que en otros países como Argentina están luchando contra el fascismo”, enfatizó.

Sostuvo que en Venezuela se le da “un chance a la vida y en nuestro caso le damos un chance a la posibilidad de que el socialismo siga siendo y estando vigente”.

DEBATE DE LEYES

Por otra parte, resaltó el avance de la Asamblea Nacional (AN) en los debates de las Leyes Electorales y del Poder Popular que se realizan en todo el país. “Recogiendo aportes, información porque esas leyes se van a aprobar este año, para luego es tarde, el que se monte en ese tren, nos veremos en las elecciones del 2025 y los que no se monten se quedan sin pasaje”, apuntó.

También afirmó que “hay quienes se quieren montar, pero son inadmitidos, porque es muy fácil, muy mantequilla,

ir a elecciones cuando llaman a elecciones, pero a la hora de reconocer los resultados no los reconocen y se montan en una conspiración”.

Por ello, señaló que sectores opositores se están reuniendo, “para ver cómo se cuelan por la baranda”, no obstante, ratificó que Venezuela “tiene un altísimo concepto de una verdadera democracia, no la vieja democracia representativa, es una democracia participativa y protagónica, porque aquí quien manda es el Pueblo”.

AN INVESTIGA, NO PERSIGUE

Asimismo, enfatizó que la AN está realizando las investigaciones pertinentes contra aquellos opositores que han atentado contra el país, “no es una persecución política”.

En ese marco, rechazó la matriz de opinión que la Plataforma Unitaria pretende

imponer para hacer creer que las investigaciones del Poder Legislativo son una supuesta persecución política. “La Asamblea Nacional tiene sus mecanismos; lo que investiga la AN se convierte en prueba como lo establece el artículo 187 numeral 3 de la Constitución. No hay persecución, hay investigación”, reiteró.

Destacó que tarde o temprano se hará justicia para aquellos que han puesto en riesgo la soberanía del país. Por esta razón, Cabello resaltó la lucha del Gobierno Bolivariano contra la corrupción. “Nunca antes se había entablado una lucha contra la corrupción como se hace en este momento”.

Expresó que la Revolución está dispuesta a pagar el precio de esta acción, haciendo referencia a que la derecha cada vez que se apresura a un representante de este sector lo declaran como preso políti-

PSUV condena atentado contra Evo Morales

Cabello condenó el atentado que sufrió el fin de semana el expresidente de Bolivia, Evo Morales. “Nosotros, al igual que el mundo debemos condenar el atentado contra el expresidente Evo Morales en Bolivia. Es la forma errada de hacer política, absolutamente errada, ojalá todo vuelva a la calma, ojalá todo vuelva a la tranquilidad”.

El pasado domingo, Morales denunció que el vehículo en el que se trasladaba fue interceptado por sujetos desconocidos y efectuaron al menos 14 disparos. En el hecho resultó herido el chofer del expresidente.

co. “Aquí no hay presos políticos hay es políticos presos por corrupción”.

Puntualizó que el PSUV “no pone a nadie en un cargo de elección popular para que vaya a robar, no se designa a nadie en un cargo de responsabilidades del gabinete para que vaya hacer desastre con el dinero que no le pertenece”.

“EL MUNDO NO DICE NADA”

En el ámbito internacional, Cabello condenó la nueva masacre que se perpetró el pasado domingo 27, contra el pueblo de Palestina por parte del Estado sionista de Israel. “El mundo no dice nada, absolutamente nada y creemos que no va a decir porque son cómplices”, sentenció.

Rechazó el papel de organismos internacionales como la Organización de las Naciones Unidas (ONU). “¿Para qué sirve la ONU, en verdad? Para estar pendiente de lo que ocurre en Venezuela, para estar pendiente de las órdenes de los Estados Unidos”, fustigó.

Veto de Brasil contra Venezuela es un ataque directo a los Brics

El primer vicepresidente del PSUV, Diosdado Cabello, aseveró que el veto de Brasil contra Venezuela para el ingreso al grupo Brics es una carga negativa para el gobierno del país amazónico. “Yo creo que eso no fue en contra de Venezuela, porque a Venezuela no la va a parar nadie, eso fue un ataque directo a los Brics. Solo por carácter de reservas petroleras con la incorporación de Venezuela se pasaba del 40 y tanto al 60 % de las reservas del mundo estarían en manos de los Brics”, destacó.

Ante lo ocurrido, afirmó que la posición de Venezuela sale fortalecida “y sale debilitada la posición de Brasil a los ojos del mundo. Ellos lo saben y les tocará sacar las cuentas de las consecuencias de eso”.

Recalcó que Venezuela seguirá avanzando debido a la diplomacia de paz que impulsa el presidente Nicolás Maduro. “Seguiremos avanzando por el camino de Bolívar: Antiimperialista”, enfatizó.

Cabello destacó la exitosa participación del Mandatario Nacional en la

Cumbre de los Brics, en Kazán, Rusia, en donde sostuvo encuentro con más de 30 jefes de Gobierno, Estado y cancilleres.

“El mundo camina hacia a los Brics, el mundo se dirige hacia a los Brics (...) y nada ni nadie podrá detener el avance de Venezuela, nada ni nadie podrá ocultar lo que ocurre en Venezuela, nada ni nadie podrá callar a los venezolanos y venezolanas, no hay chantaje posible porque no somos chantajeables y no tenemos rabo de paja, allá aquellos que tienen rabo de

paja y le deben algo al imperialismo”, expresó.

Manifestó que el presidente Maduro participó en esta gran jornada de integración, en la que puso de relieve su experiencia. “Hubo gente que no quiso dar la cara y no fue allá a Kazán, nuestro Presidente fue a ver las cosas de frente como siempre lo hemos hecho, mirando a los ojos”.

Sostuvo que más temprano que tarde, la entrada de Venezuela al grupo se consolidará. “Nosotros no debemos nada, podemos mirarlos a los ojos hoy, mañana y siempre (...) mientras tanto hacemos vida activa dentro de los Brics”, afirmó.

El proyecto incluye conceptos básicos de semilla y los marcos legales

Debaten propuesta de manual para la producción artesanal de semilla de maíz

La iniciativa integra las actividades planeadas por la Alianza Científico-Campesina una iniciativa impulsada por el Gobierno Nacional para la promoción de los saberes ancestrales y científicos

T/ Redacción CO-Prensa Mppcyt
F/ Cortesía
Lara

El Ministerio del Poder Popular para Ciencia y Tecnología (Mppcyt), a través de su ente adscrito Corporación para el Desarrollo Científico y Tecnológico (Codecyt), presentó un proyecto de manual para la producción artesanal de semilla de maíz a productores y productoras del estado Lara.

En la actividad, desarrollada en la Escuela Bolivariana Richard José González González, en el municipio Andrés Eloy Blanco del estado, también están presente estudiantes de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas, de Caracas.

La coordinadora para el Fortalecimiento del Poder Popular de Codecyt, Gladys Perozo, indicó que esta propuesta se “ha venido estudiando con productores, pero es valioso que (...) puedan revisar esta propuesta de manual y presenten sus aportes”. “Los conocedores son ustedes y con ustedes vamos a construir el manual”, recaló.

El ingeniero agrónomo, Luis Colmenares, manifestó que esta propuesta consta de ocho capítulos, que abarca desde los conceptos básicos de semilla y los marcos legales.

“Queremos compartir con ustedes un Manual con enfoque de producción nacional”, manifestó Colmenares quien, además, invitó a los productores a realizar sus valoraciones.

Por su parte, la productora Yamira Characo del estado Anzoátegui recaló la importancia de rescatar y conservar la semilla.

“La semilla campesina indígena es nuestra, es autóctona. La idea es que nosotros mismos produzcamos nuestra propia semilla”, comentó durante el debate.

La actividad forma parte de la Alianza Científico-Campesina una iniciativa impulsada por el Gobierno Nacional para la promoción de los saberes ancestrales y científicos para fortalecer la producción nacional.

POLINIZACIÓN DE CULTIVOS

En este orden de ideas, el Mppcyt informó que Productores, docentes, semilleros y habitantes del municipio Andrés Eloy Blanco, estado Lara, participaron en un taller teórico-práctico sobre la polinización para los cultivos, en el marco del Día Nacional de la Semilla Campesina.

En la actividad, que se realizó en la Escuela Bolivariana Richard José González González, los participantes aprendie-



ron sobre la polinización en diferentes flores y plantas, la importancia de los polinizadores en ellas y sobre los insectos.

La doctora Palmira Guevara Trejo, bióloga molecular y jefa del Laboratorio de Genética Molecular del Instituto de Biología Experimental (IBE), recaló la importancia de la cooperación entre los productores, agricultores con los diferentes polinizadores para salvar el planeta.

Mencionó que el debate que se está dando a escala global es cómo “hacer las paces con la naturaleza”.

“Se está reconociendo que son los pueblos originarios, los campesinos y campesinas. En sus espacios originales reconocen y cuidan la naturaleza. (...) Los pilares que van a sostener a la humani-

dad y a la vida en el planeta, entre ellos son los agricultores y las agricultoras”, manifestó.

También participó Mercedes Castro, profesora de la Facultad de Agronomía de la Universidad Central de Venezuela, quien manifestó que los polinizadores, además de cuidar el planeta “mejora el rendimiento de los cultivos”. “De sus observaciones salen los trabajos científicos, Pero nadie conoce el cultivo como ustedes, los productores”, añadió.

Miguel Chinchilla, jefe encargado del departamento de entomología de la Estación de Investigaciones Agropecuaria y Extensión en la Fundación La Salle en el estado Cojedes, por su parte, explicó el rol de los insectos en los cultivos.

El Táchira fue el estado seleccionado

Ciclo de vacunación contra la fiebre aftosa inicia el 1º de noviembre

T/VTV
F/ Cortesía
Táchira

A partir del primero de noviembre, iniciará en el estado Táchira el segundo ciclo de vacunación contra la fiebre aftosa, así lo informó el presidente de la Asociación de Ganaderos del Táchira (Asogata), Marco García, quien destacó que con esta campaña se busca garantizar la sanidad de los rebaños y lograr la certificación del estado como zona libre de esta enfermedad.

García, destacó: “Vale más un vacuno que una vacuna”, al momento de invitar a todos los productores de la entidad a participar en el segundo ciclo de vacunación, que se extenderá hasta el 15 de diciembre.

“La vacunación contra la fiebre aftosa es un deber y una obligación de todos los productores,



lograr esta certificación traerá múltiples beneficios al sector ganadero, como la posibilidad de acceder a mercados internacionales”, puntualizó.

Hizo hincapié en la importancia de invertir en la prevención

de enfermedades; sin embargo, el presidente encargado de Asogata expresó su preocupación por la apatía de algunos productores.

Aseguró que realizaron pruebas piloto en diferentes municipios de la entidad. “Hemos

hecho varias pruebas piloto en diferentes municipios que demuestran que si nos lo proponemos lo vamos a lograr”.

“Tenemos un gran reto, es que el norte de Santander ya está certificado libre de fiebre aftosa, nosotros como Táchira, como estado fronterizo, debemos lograrlo también, eso es lo que nosotros buscamos a través de la Asociación de Ganaderos”, puntualizó García.

Para facilitar la vacunación, la asociación ha trabajado para garantizar que la vacuna esté disponible a un precio asequible para los productores.

Los datos proporcionados por el Instituto Nacional de Salud Agrícola Integral (Insai), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras, indican que al menos el 50 por ciento del ganado en el estado ha sido vacunado.



Con el evento en la ciudad rusa se inauguró una nueva era de relaciones

La América Latina en la Cumbre de Kazán: Expansión y Posibilidad de Desarrollo Futuro

Si la geopolítica ha pasado hoy de ser una geopolítica de los Estados-nación a una geopolítica de los bloques continentales y de los Estados-civilización, entonces la falta de una integración sudamericana claramente nos coloca en desventaja frente a otros actores y articulaciones internacionales

T/ Raphael Machado-teleSUR
F/ Cortesía

Brasil, siendo el único país de América Latina actualmente en los Brics, tras el vergonzoso retroceso de Argentina bajo Javier Milei, ha sido un actor clave en los proyectos e iniciativas de esta plataforma multilateral, representando los intereses de toda la región. No obstante, como sabemos, el impulso ruso-chino para acelerar las actividades del bloque plantea la posibilidad de que nuevos países latinoamericanos se integren a los Brics, siendo el primer paso para ello la invitación a Bolivia y Cuba como “Estados socios” a partir de la Cumbre de Kazán; con Venezuela siendo excluida, por el momento, debido a sus conflictos diplomáticos con Brasil.

En su papel desempeñado hasta hace poco como “el representante latinoamericano en los Brics”, Brasil ha tenido como prioridad ampliar las inversiones extranjeras en la región, así como ampliar el acceso a los mercados extranjeros para los productos del continente (buena parte de los cuales pasa por Brasil en sus rutas comerciales). La mayoría de las inversiones del Nuevo Banco de Desarrollo en la región se han centrado, de hecho, únicamente en Brasil; en obras de infraestructura bastante importantes, pero que solo indirectamente y a largo plazo pueden tener repercusiones continentales. Además de una serie de inversiones en infraestructura sanitaria y energética, por ejemplo, el Banco de los Brics ha realizado algunas inversiones interesantes en la infraestructura de transporte, como el Corredor de Maranhão y el Proyecto de Infraestructura de Transporte de la Región Norte, proyectos locales de mejora de las redes de transporte con el objetivo de facilitar la llegada de bienes a los puertos regionales.

Sin embargo, el potencial que los Brics tienen en relación con América Ibérica solo puede ser alcanzado, en efecto, con la incorporación de más miembros de la región en la plataforma, para que, con



ello, se logre trabajar, con el apoyo del Banco de los Brics, en proyectos conjuntos de infraestructura, un tema del cual depende la integración sudamericana y en el que nunca se ha logrado avanzar, con pocas excepciones.

Si la geopolítica ha pasado hoy de ser una geopolítica de los Estados-nación a una geopolítica de los bloques continentales y de los Estados-civilización, entonces la falta de una integración sudamericana claramente nos coloca en desventaja frente a otros actores y articulaciones internacionales, como las articulaciones occidentales (OTAN, UE) y otras articulaciones relativamente avanzadas como la Unión Euroasiática, la Unión Africana, la OTSC, etc.

Los esfuerzos desarrollados durante los últimos 20 años, por su parte, se han visto paralizados por una serie de motivos: desde golpes de Estado y revoluciones de colores, pasando por lawfare y la propia incapacidad de algunos gobiernos, además de la crisis económica del precio de las materias primas de 2013-2015, que derrumbó el dinamismo económico de países como Brasil y Venezuela. Específicamente en Brasil, por ejemplo, muchos importantes proyectos de infraestructura – especialmente ferrocarriles y carreteras orientados a la integración de la región amazónica con el resto del país o para la integración entre Brasil y países vecinos – son paralizados por decisiones judiciales debido

a las presiones del lobby de la “Agenda Verde”, que obstaculiza el desarrollo soberano de Brasil utilizando argumentos como el de “cambio climático” o por la instrumentalización neoimperialista de los movimientos identitarios indígenas.

No obstante, con la adhesión de Bolivia como Estado socio de los Brics, es posible comenzar a destrabar los proyectos de infraestructura del continente, comenzando por el eje Brasil-Bolivia, el cual es, de hecho, uno de los más estratégicos del continente. Los proyectos de integración Brasil-Bolivia ya están incluidos, por ejemplo, en el proyecto “Rutas de Integración Sudamericana”, específicamente en el llamado “Cuadrante Rondon”, que aún requiere la construcción de una serie de puentes y carreteras que conecten ambos países, como el Puente de Guajará-Mirim y la carretera que va desde Vila Bela en Mato Grosso hasta Bolivia. Este proyecto de integración dará a Bolivia acceso al Océano Atlántico, y a través de acuerdos con Perú y Chile, dará acceso tanto a Bolivia como a Brasil al Océano Pacífico.

Actualmente, en este espacio de integración potencial, que corresponde precisamente al Heartland Sudamericano de nuestra geopolítica, ya estamos ante el principal territorio agrícola de América Ibérica, donde ya hay también una amplia circulación de hierro, acero, soja, gas natural, urea, cloruro de potasio y carbón.

Aunque los proyectos ya se discuten en el ámbito de la Iniciativa de la Franja y la Ruta de China, la realidad es que el Banco de los Brics ya tiene un amplio historial de financiamiento de obras de infraestructura vinculadas a la “Nueva Ruta de la Seda”, por lo que no existe contradicción entre este proyecto, la integración autóctona de América del Sur y las asociaciones hechas en el marco de los Brics. Al contrario, todas estas perspectivas se complementan.

A pesar de que nuestra posición ya es conocida, lamentablemente Venezuela no está siendo integrada, en este momento, como Estado socio de los Brics. El veto brasileño hizo imposible esta evolución de las relaciones Brics-Venezuela, ya que todos los pasos dados por los Brics deben tomarse por consenso. La causa del veto es la tensión diplomática derivada de un no reconocimiento de la elección de Nicolás Maduro, en un contexto en el cual Brasil ha actuado como “guardián de la democracia” a pedido de los EEUU, bajo la creencia de que la pacificación en las Américas depende de un entendimiento entre Venezuela y EEUU basado en el reconocimiento del gobierno (cualquiera) de Caracas.

Geopolíticamente, esta es una postura que, a largo plazo, puede acabar perjudicando al propio Brasil. En primer lugar, al alejarse de Venezuela, Brasil deja de tener cualquier papel en la disputa de influencia en el continente iberoamericano

que se da entre los EEUU (y, en menor medida, Francia y Reino Unido) y las potencias contrahegemónicas Rusia y China. Si en el pasado, Brasil podía actuar como representante de todos los países de la región, hoy América del Sur está más fracturada que nunca, y nadie más ve a Brasil realmente como su intermediario al tratar con el resto del mundo o como su representante.

Además, ante la penetración y consolidación de la influencia de los EEUU en Ecuador, Colombia, Perú y Argentina, principalmente, y considerando la ubicación geográfica de Venezuela en el Rimland septentrional de América del Sur y en la costa sur del Caribe, la ausencia de Venezuela en los Brics retrasa la necesaria integración Brasil-Venezuela, la cual es una condición necesaria para frenar el proyecto hegemónico de los EEUU en la región. Si a esto se le suma el eje Brasil-Bolivia, se forma un triángulo geopolítico apto (si sus vértices actúan en coordinación) para expulsar a los EEUU del continente.

Cuando se toma en cuenta, además, el carácter estratégico de la Amazonía y la codicia internacional por ella, la necesidad de un acercamiento Brasil-Venezuela y de una actuación coordinada con el apoyo financiero y logístico de los Brics se vuelve aún más evidente. No obstante, por el momento, nada de esto se concretará.

En cuanto a Cuba, también invitada a convertirse en Estado socio de los Brics, la decisión posee un claro elemento de desafío a las pretensiones de los EEUU de aislar, humillar y destruir al país. Es una declaración de principios por parte de los Brics, otorgando un carácter más claramente contrahegemónico a la plataforma. En un sentido estratégico, el grado de desafío es elevado en la medida en que se integra (parcialmente) a los Brics un país que se encuentra en el corazón del Caribe, a las puertas de los EEUU, poniendo en duda la idea fundamental de la talasocracia estadounidense del Caribe como Mare Nostrum. La intencionalidad del desafío se confirma por las alusiones anteriores a una reactivación de la presencia militar rusa en Cuba, que acompañaron una visita militar realizada en julio de este año.

Tan significativo como el aspecto geopolítico es el aspecto económico, en la medida en que son los mecanismos económico-financieros desarrollados por los Brics —específicamente el mecanismo alternativo de pagos internacionales y la moneda comercial multilateral— los más aptos para eliminar los perjuicios generados por las amplias sanciones impuestas por los EEUU a la isla. Considerando, además, los recientes apagones que afectan al país, el Banco de los Brics puede desempeñar un papel central en el desarrollo de la autosuficiencia energética de Cuba.

En resumen, la Cumbre de Kazán inaugura una nueva era en las relaciones entre los Brics y América Ibérica, con amplias posibilidades de desarrollo soberano, pero aún queda mucho trabajo por hacer.

Un Harvard Boys, a quien Álvaro Uribe le otorgó la nacionalidad colombiana

José Ignacio Hernández: Franquicia de alter ego

Hernández hace anuncios y le firma las negociaciones a la gran mafia petrolera norteamericana a la cual pertenece y desde allí maneja una ambición desmedida tras hilos del poder secreto

T/ Miguel A. Jaimes N. -teleSUR
F/ Cortesía

José Ignacio Hernández, exprocurador de un falso gobierno falso el cual nunca encontró alguna forma ni por los millones que se robaron de la nación venezolana. Una rara clase de constitucionalista el cual oculto desde la presidencia Ad Hoc de Citgo ha cometido todas las fechorías que su jefe Juan Guaidó le ha encargado.

En sí, toda una falsedad. Un Alter Ego para intentar desde el Holding petrolero manejar una riqueza la cual nunca les perteneció pues la misma proviene de un bien colectivo al cual el “gobierno interino” ha saqueado sin límites.

Hernández hace anuncios y le firma las negociaciones a la gran mafia petrolera norteamericana a la cual pertenece y desde allí maneja una ambición desmedida tras hilos del poder secreto. A este le ha gustado desarrollar la personalidad que desde el poder norteamericano le han encomendado.

Esa mafia oculta del petróleo estadounidense necesitaba construir la imagen que les facilitará la entrega del Holding Citgo, y la formaron, y gustosamente el exprocurador José Ignacio Hernández la aceptó, ahora, falsamente es el presidente de esta corporación y desde allí, firma, ordena y ha facilitado con su oculta personalidad que otros sean los beneficiarios de algo que nunca les ha pertenecido como son los bienes del Estado Venezolano.

Un Harvard Boys. Lugarteniente de Ricardo Hausman, quien adoptó la nacionalidad colombiana otorgada por Uribe Vélez. A este último cada vez que se le nombra se encienden las sirenas de cualquier comisaría. Hernández ha sido coronado como quien cumple los papeles del trabajo sucio, así, otros metan sus narices en los negocios donde sus amos se encubren.

En el 2002 adoptó el papel de destruir la industria petrolera venezolana con el sabotaje petrolero. Ahora asume el papel de salvador de los autotombrados responsables de Citgo, un sitio donde se ha convertido en millonario tras el desfalco petrolero más grande del mundo petrolero global. Él es la pieza para que intereses foráneos se adueñen del patrimonio



de Venezuela en Estados Unidos de Norteamérica.

Su proyecto neo-ejecutivo le ha permitido parecerse a los dueños del emporio Polar, a quienes ha representado por intermedio del bufete Grau, García Hernández y Mónaco, de quien fue su empleado. A partir de allí se descubrió cómo forjaron documentos engañando al país para tramitar divisas con dólares preferenciales para liquidar importaciones que nunca llegaron al destino venezolano.

Pero su legión de selectos amigos es amplia, selectiva y en extremo derecha: Leopoldo López y Voluntad Popular. Hernández es lo más idéntico a la personalidad de un mercenario el cual también se puso a la orden de Crystallex, vendiéndose como testigo, experto e independiente del derecho venezolano, sirviendo a quienes entregó empresas de capital cien por ciento venezolano, esto le permitió ser el escogido para ser el principal actor en el remate de Citgo.

Tras cada violación a la soberanía venezolana señala que no guarda ninguna responsabilidad tras la consumación de cada uno de estos actos. Abiertamente, ha participado en cada una de las ejecuciones dadas tras demandas fraudulentas donde nunca fue citado el Estado Venezolano, esto les permitió encontrar un camino para destruir sendos activos pertenecientes en su totalidad a la nación.

Acusando al Estado venezolano tras las condenas norteamericanas,

ha llegado a señalar que Venezuela ha sido condenada por sus expropiaciones socialistas. Hernández cree que el país continúa siendo el Rancho al cual vienen los norteamericanos a disfrutar tomándolo de negocios donde se arriesga la soberanía nacional la cual marcó el inicio de la explotación de la industria petrolera.

Uno de sus primeras acciones estuvo concentrada en la desaparición, tras órdenes de Juan Guaidó, al desviar la cantidad de veinte millones de dólares y, a pesar de esto, nunca renunció a sus cargos, al contrario, fue a controlar la tajada de pagos de honorarios profesionales para (supuestamente) recuperar las empresas venezolanas, y al contrario lo que hicieron fue aprobar su subasta.

Bajo la trama del código Cocoon 2.0 conformado por empresarios y asesores privados busca el derrocamiento del gobierno venezolano para facilitar la entrada a los sectores de la burguesía comercial y exportadora, quienes buscan desear hacer negocios con toda la coraza financiera de Venezuela.

Bajo la personalidad de considerarse parte de los ideólogos de Juan Guaidó ha permanecido buscando el apoyo de los Estados Unidos de Norteamérica para crear un Estado Paralelo, mientras se hacen del control de activos millonarios propiedad de Venezuela, ahora subastados por el diez por ciento de su valor.

La incursión produjo daños a diversos edificios y apartamentos cercanos

Al menos 38 civiles mueren tras ataques israelíes contra Líbano



Las autoridades libanesas reportan 38 muertos y 124 heridos por ataques israelíes en un día

T/ Agencias
F/ Cortesía
Líbano

Autoridades sanitarias del Líbano informaron ayer que las agresiones del ejército de ocupación de Israel hacia el Líbano dejaron al menos 38 muertos y 124 personas heridas en las últimas 24 horas.

El Centro de operaciones de emergencia del ministerio de Salud Pública libanés comunicó que una incursión del ente ocupante en una casa de la ciudad de Al-Halaniya provocó el martirio de dos personas e hirió a otras ocho en la gobernación de Baalbek Hermel.

También en dicha gobernación ocurrió un ataque en el cuartel de Gor y tras un primer recuento tres personas fueron asesinadas y otras diecisiete resultaron heridas.

De igual forma, una incursión en Al-Alaq provocó el martirio de diez personas,

también en la gobernación de Baalbek Hermel.

Esta jornada, en la ciudad de Tiro y las periferias de la localidad de Shamstar y el antiguo barrio de Saraya, en la ciudad de Nabatieh, murieron siete personas y varias resultaron heridas tras el ataque a un edificio por las fuerzas de ocupación israelíes.

De igual forma la entidad sanitaria libanesa notificó de un ataque realizado en horas del amanecer contra un edificio del barrio Ramel, en Tiro, que causó la muerte a cinco personas y otras diez resultaron heridas.

Se reporta además que un ataque orientado hacia un domicilio de la localidad de Dahr Al-Sawana provocó la muerte de su propietario, en tanto tres niños resultaron heridos.

La nota precisa que el balance total de muertos desde el inicio de los ataques israelíes contra el Líbano en octubre de 2023 ascendió a 2.710, con 12.592 civiles heridos.

Las tropas israelíes invadieron el Líbano a principios de octubre y sostienen combates puntuales en el sur del territorio libanés con la milicia chií Hizbulá.

Denuncian el asesinato de 182 periodistas desde el 7 de octubre de 2023

Cinco masacres de la ocupación israelí en las últimas 48 horas

T/ Telesur
Gaza

Según el Ministerio de Sanidad de Gaza, la ocupación israelí ha cometido cinco masacres en la Franja de Gaza en apenas 48 horas, dejando 96 mártires y 277 heridos que han llegado a los hospitales.

El jefe de la defensa civil de Gaza, Mahmoud Basal, informó

que la intensificación de los ataques del régimen israelí contra el norte de la franja se ha cobrado la vida de más de 1.000 palestinos, en su mayoría mujeres y niños, durante los últimos 24 días de brutal agresión.

Basal describió los últimos acontecimientos, señalando que “la ocupación bombardeó por quinta vez una escuela en el campo de refugiados de al-

Shati, y hay mártires bajo los escombros”. Además, indicó que “La ocupación impide a los equipos de defensa civil entrar en la ciudad de Beit Lahia, en el norte de la franja, para rescatar a los heridos atrapados bajo los escombros”.

El funcionario afirmó que la ocupación “destruye deliberadamente más de un edificio en cada ataque aéreo para causar

el mayor número de mártires” y que “mata a cualquiera que intente proporcionar servicios a los residentes del norte de Gaza”.

Por otro lado, la Oficina de Medios de Comunicación del Gobierno en Gaza denunció que 182 periodistas han sido martirizados desde el comienzo de la agresión israelí. Además, informaron que en 388

días de genocidio se han registrado 43.020 mártires y 101.110 heridos.

En cuanto a la campaña de vacunación contra la polio, las autoridades de Gaza denunciaron que Israel intenta obstaculizarla “por todos los medios”, impidiendo que los equipos lleguen al norte de la Franja y poniendo obstáculos a su realización en la ciudad de Gaza. Esto significa que la campaña corre el riesgo de fracasar, lo que prolongaría la epidemia y amenazaría a toda la región.

Llamó a la acción para frenar la “pesadilla de violencia”

Guterres urge a actuar sobre el terreno ante catástrofe en Sudán

T/ Prensa Latina
Nueva York

El secretario general de la ONU, António Guterres, urgió hoy a actuar sobre el terreno en Sudán, donde la catástrofe en curso demanda un cese al fuego, la protección de civiles y la entrada de ayuda humanitaria.

Al intervenir durante un encuentro del Consejo de Seguridad, el titular del organismo llamó a la acción para frenar la “pesadilla de violencia, con miles de civiles muertos” mientras la población enfrenta atrocidades indescriptibles, in-

cluidas violaciones y agresiones sexuales generalizadas.

“En los últimos días, hemos escuchado informes espeluznantes de asesinatos en masa y violencia sexual en aldeas del estado de Aj Jazirah, en el este del país”, dijo.

De acuerdo con cifras divulgadas por el veterano diplomático, más de 750 mil sudaneses podrían padecer una inseguridad alimentaria catastrófica mientras las condiciones de hambruna se apoderan de los asentamientos de desplazados en Darfur septentrional y otros millones luchan por alimentarse todos los días.

El país, agregó, enfrenta una pesadilla de enfermedades como el cólera, la malaria, el dengue, el sarampión y la rubéola. A la par, la infraestructura está colapsada con sistemas de salud vitales, redes de transporte, sistemas de agua y saneamiento, rutas de suministro y producción agrícola, paralizados.

Sudán sufre la mayor crisis de desplazamiento del mundo, con más de 11 millones de personas huyendo desde abril del año pasado, incluidos casi tres millones que han cruzado a los países vecinos.

Igualmente padece el impacto del clima extremo, con casi 600 mil personas afectadas por fuertes lluvias e inundaciones este verano y la violencia étnica masiva ha llevado una dramática escalada de los combates en El Fasher, subrayó.

El máximo responsable de Naciones Unidas demandó acción del Consejo para

reclamar el fin a los combates y apoyar las negociaciones mientras las partes intensifican la acción militar.

“Nos enfrentamos a la grave posibilidad de que el conflicto provoque inestabilidad regional desde el Sahel hasta el Cuerno de África y el Mar Rojo”, alertó.

Otras cifras de Naciones Unidas estiman que casi 25 millones de personas en la nación necesitan asistencia a causa de la grave crisis humanitaria y cerca de 13 millones enfrentan inseguridad alimentaria aguda.

Ese contexto resulta especialmente preocupante para los 3,7 millones de niños menores de cinco años que sufren desnutrición aguda grave.

A juicio de expertos, sin intervención médica inmediata, los menores corren un riesgo mucho mayor de muerte por enfermedades prevenibles.

Los seguidores del expresidente se agrupan en el llamado Estado Mayor del Pueblo

Aumentan bloqueos de carreteras en Bolivia tras atentado contra Evo Morales

El Gobierno boliviano afirma que está realizando investigaciones de la denuncia realizada por Morales

T/ Telesur
F/ Cortesía
Bolivia

Grupos afines al expresidente de Bolivia Evo Morales retomaron y reforzaron ayer los puntos de bloqueo luego de que el exmandatario denunciara un atentado en su contra. El Gobierno boliviano, por su parte, afirma que está realizando investigaciones de la denuncia realizada por Morales.

Debido a las acciones de protesta, el presidente Luis Arce Catacora denunció la situación de violencia a nivel nacional. “El ejercicio de cualquier práctica violenta en la política debe ser condenada y esclarecida. No es con la búsqueda de muertos que se resuelven los problemas ni con especulaciones tendenciosas”, aseguró en X.

El tweet continúa diciendo, “ante la denuncia del expresidente Evo Morales de un presunto atentado contra su vida, he instruido una inmediata y minuciosa investigación, para esclarecer este hecho”.

Por parte de Evo Morales, el expresidente denunció intentos de des-

viar la atención del hecho, en sus propias palabras, aseguró que el Gobierno da una versión falsa.

“Denunciamos a la opinión pública nacional e internacional que el ministro de Gobierno Eduardo del Castillo intentará desviar la atención del atentado criminal contra nuestras vidas, con la versión falsa y mentirosa de que se trataba de un operativo antidroga realizado en el trópico de Cochabamba”, dijo Evo Morales a través de sus redes sociales.

Manifestó, además, contar con pruebas de que “el silencio del gobierno se debe a que quieren tapar con mentiras y ocultar su intento de acabar con mi vida”.

En el mensaje compartido por el exmandatario, interroga “¿por qué su equipo de élite militar y policial disparó más de 18 veces en contra de los vehículos donde precisamente yo, me trasladaba a Radio Kawsachun Coca? Tenemos información verídica de que en las últimas 48 horas no se realizó ningún operativo antidroga en el trópico, sea de Umopar Nacional, GIOE o Felcn, menos con algún herido. También verificamos si en algún sindicato se realizó una acción policial y tampoco hubo nada”.

Denunciamos a la opinión pública nacional e internacional que el ministro de Gobierno Eduardo del Castillo intentará des-



viar la atención del atentado criminal contra nuestras vidas, con la versión falsa y mentirosa de que se trataba de un operativo antidroga realizado en el...

Y aseguró: “si Luis Arce no dio la orden debe destituir y procesar inmediatamente a Eduardo del Castillo y Edmundo Novillo”.

Igualmente, los seguidores de Morales se presentaron en dos postas militares donde demandaron ver los restos de las camionetas que, en sus palabras, dispararon contra los autos del expresidente y luego fueron quemadas.

Desde hace tres días, las fuerzas bolivianas han intentado desbloquear los puntos en los que se apostan los seguidores del expresidente.

Sin embargo, luego de todo lo ocurrido, los simpatizantes de Evo Morales fueron instruidos para reforzar los puntos de bloqueo.

En tanto, las autoridades de La Paz aseveran que los bloqueos han causado daños materiales y pérdidas económicas millonarias, por lo cual anunciaron nuevos esfuerzos para desbloquear vías y carreteras.

Candidatos independientes triunfaron en 103 alcaldías

Derecha chilena gana 122 municipios y la izquierda 111

T/ Sputnik
Chile

La coalición de partidos de derecha Chile Vamos ganó 122 de las 345 alcaldías del país en las elecciones municipales, escoltada por el pacto de izquierdas Contigo Chile Mejor (111), informó el Servicio Electoral (Servel).

El organismo explicó que 103 municipalidades quedaron en manos de candidatos independientes, sin militancia, y ocho de ellas serán li-

deradas por alcaldes del Partido Republicano (ultraderecha) y una, por el Partido Social Cristiano (ultraderecha).

En el desglose por partidos, Renovación Nacional de Chile Vamos, fue el gran vencedor al imponerse en 61 comunas, seguido por la Unión Demócrata Independiente, del mismo pacto, con 53. En la izquierda, el mejor desempeño lo obtuvieron el Partido Socialista, con 33 alcaldías, y el Partido por la Democracia, con 22.

Como destaca el reporte de Servel, entre los alcaldes fueron elegidos 288 hombres y 57 mujeres, con un promedio de edad de 50 años. El alcalde electo de Tierra Amarilla (norte), Cristóbal Zúñiga, será el edil más joven, con 28 años, y el mayor fue Luis Álvarez, de Traiguén (sur), de 92 años.

Las profesiones que más se repiten entre los alcaldes electos son abogados (32), profesores (31) y asistentes sociales (23).

El fin de semana se realizó en Chile una inédita elección en dos días para elegir alcaldes, concejales, gobernadores regionales y concejeros regionales. En las elecciones de alcaldes, la derecha se quedó con algunas de las comunas más emblemáticas de la capital, como Santiago y Ñuñoa (centro), mientras que la izquierda se impuso en ciudades grandes como Valparaíso (centro) y Viña del Mar (centro).

Se agravan las pérdidas económicas a negocios, empresas y familias

Continuarán apagones de hasta 14 horas en Ecuador

T/ Telesur
Ecuador

El Ministerio de Energía y Minas de Ecuador anunció que esta semana se mantendrán los apagones en varias regiones debido a la crisis energética que atraviesa el país.

Según la cartera de Energía entre el lunes 28 y el domingo 3 de noviembre se contemplan apagones de entre 10 y 14 horas dia-

rias, de acuerdo a las características y necesidades de cada zona del país.

Desde hace más de un mes Ecuador atraviesa por una crisis energética, debido al estiaje en las zonas donde se encuentran las principales hidroeléctricas del país, situación que ha obligado a apagones que se agudizaron el pasado viernes con cortes de hasta 14 horas diarias.

Los cortes del servicio eléctrico han provocado

pérdidas económicas a negocios, empresas y familias.

En horas de la noche del domingo, el presidente ecuatoriano, Daniel Noboa aseguró que para el mes de diciembre ya no deberían haber apagones en el país.

Noboa indicó que para cumplir con esa promesa se comprará electricidad a Colombia y motores para la generación de energía eléctrica. Semanas atrás, el jefe de

Estado había ofrecido reducir las horas de apagones hasta llegar a cuatro para la primera semana de noviembre.

En medio de una entrevista, el mandatario reconoció que el problema de los apagones ha bajado su popularidad de cara a unas nuevas elecciones.

Daniel Noboa aprovechó la oportunidad para responsabilizar a gobiernos anteriores de la crisis eléctrica que afecta al país.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL
Juzgado Cuarto de Primera Instancia
en lo Civil, Mercantil, Tránsito y
Bancario de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, veinticinco (25) de junio de dos
mil veinticuatro (2024)
Años: 214° y 165°

ASUNTO: AH16-M-2003-000054

EDICTO

SE HACE SABER:

A todos los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS de quienes en vida se llamaron **MANUEL EDUARDO RODRIGUEZ (†)** y **FERNANDA VIEIRA DE SOUSA (†)**, quien en vida fueron venezolanos y portuguesa, mayores de edad y titulares de las cédulas de identidades Nos. 6.179.391 y 816.688, respectivamente, cuyos últimos domicilios fueron, del ciudadano **MANUEL EDUARDO RODRIGUEZ (†)**: calle principal de Las Adjuntas, casa número 36, Parroquia Caricuao, Municipio Bolivariano Libertador del Distrito Capital y de la ciudadana **FERNANDA VIEIRA DE SOUSA (†)**: calle 10, con transversal 12, quinta Fernanda, Montalban 1, Parroquia La Vega, Municipio Bolivariano Libertador del Distrito Capital, quienes deberán comparecer por ante este juzgado dentro de los **SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS** siguientes a la última publicación, consignación y fijación que del presente edicto se haga a fin de que se den por citados en la presente causa, en cualquiera de las horas establecidas en la tablilla del Tribunal. Todo con motivo del juicio que por **DISOLUCIÓN DE SOCIEDAD** incoará el ciudadano **MANUEL EDUARDO RODRIGUEZ, DE SOUSA, ERNESTO SOUSA DE SOUSA y JOSE EUSEBIO ABREU MENDEZ**, en el asunto signado con el No. **AH16-M-2003-00054**. El edicto deberá ser publicado en los diarios **"CORREO DEL ORINOCO"** y **"ULTIMAS NOTICIAS"** durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana, todo ello de conformidad con lo estatuido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

DÍOS Y FEDERACIÓN
LA JUEZ
Dra. **JESSICA WALDMAN RONDON**
Juzgado Cuarto de Primera Instancia
en lo Civil, Tránsito y Bancario de la
Circunscripción Judicial del Área
Metropolitana de Caracas.
Centro Simón Bolívar, Torre Norte, piso
2, Plaza Caracas

ASUNTO: AH16-M-2003-000054
JWR/SNRR/MP

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
MINISTERIO DEL PODER POPULAR PARA LA DEFENSA
DIRECCIÓN GENERAL DE CONTRAINTELIGENCIA
MILITAR
DIRECCIÓN

CARTEL DE NOTIFICACIÓN

La Dirección de Recursos Humanos de la Dirección General de Contrainteligencia Militar, en virtud de haber agotado los medios para la notificación personal según lo dispuesto en el artículo 76 de la Ley Orgánica de Procedimientos Administrativos, procede a NOTIFICAR mediante el presente cartel al ciudadano: **AGT/II. DARIANNY DE LOS ANGELES TAVERA ACOSTA**, titular de la cédula de identidad N° V-22.039.548, el contenido de la PROVIDENCIA ADMINISTRATIVA N° DGCIM 50-09-12-03/1344 de fecha 03 DE OCTUBRE 2024, emanada de la Máxima Autoridad de esta Dirección, Ciudadano MAYOR GENERAL DIRECTOR GENERAL DE CONTRAINTELIGENCIA MILITAR; la cual menciona: “Me dirijo a usted en la oportunidad de informarle que por disposición de esta Dirección General de Contrainteligencia Militar y de conformidad con lo establecido en Gaceta Oficial N°39.137, publicada en la ciudad de Caracas, el 12 de Marzo de 2009, del Reglamento Orgánico del Ministerio del Poder Popular para la Defensa. Artículo 55 de los Cargos de libre Nombramiento y Remoción del Ministerio del Poder Popular para la Defensa, se procede a su Remoción, la cual tendrá vigencia a partir de 03OCT24; Artículo 55: “Son cargo de alto nivel y de confianza, por lo tanto de Libre Nombramiento y Remoción, los cargos del Ministerio del Poder Popular para la defensa descritos a continuación: Ministro, Viceministro, Director General, Director de Línea, y Empleados cuyas funciones sean labores de inteligencia y contrainteligencia”. De acuerdo a la clasificación de los Funcionarios Públicos, Funcionarios de Carrera y Funcionarios de Libre Nombramiento y Remoción de la Ley del Estatuto de la Función Pública; Artículo 19 “ Los funcionarios y funcionarias de la Administración Pública serán de carrera o de libre nombramiento y remoción”.

Participación que hago a usted, para su conocimiento y demás fines legales administrativos consiguientes. Así mismo se informa, que publicado el presente cartel se dejará constancia en el respectivo expediente personal y se tendrá por notificado el mencionado ciudadano, a partir de la presente fecha.

Punto crítico

La victoria de Maduro en los Brics

Roy Daza

Venezuela, y los pueblos de América Latina y el Caribe se expresaron con toda claridad en la Cumbre de los Brics, en la voz del presidente Nicolás Maduro, quien expuso en Kazán los valores, las aspiraciones y los aportes que está haciendo nuestra región, a un nuevo “equilibrio del universo” que está en curso.

“... Creemos que un nuevo mundo ha nacido, los Brics son el epicentro del nacimiento de ese nuevo mundo, con valores y principios completamente humanos”, manifestó el Jefe del Estado, y resaltó que Venezuela está en el camino de los Brics por su fortaleza política y moral,



y por su dilatada experiencia política en asociaciones estratégicas de los países del Sur Global.

La idea central de la exposición del presidente Maduro es la de un potente esfuerzo de cooperación económica y política, en particular, en el campo financiero.

Es por ello que subrayó la necesidad de avanzar hacia un nuevo sistema monetario mundial, libre de la hegemonía de quienes pretenden seguir dominando a la economía mundial, con su moneda, por el control de las instituciones financieras internacionales, y por la imposición de sanciones económicas.

El líder bolivariano propuso en la Cumbre de Kazán la refundación de las Naciones Unidas, cuyo sistema –dijo-

sucumbe en la inacción, y por un hecho dramático, cada vez que un misil cae sobre Gaza o Beirut, se está destruyendo el sistema de las Naciones Unidas.

La humanidad y la soberanía de las naciones están hoy bajo la amenaza del fascismo y del imperialismo.

Solo unas palabras sobre la agresión de la Cancillería brasileña en contra de Venezuela: a los chavistas no nos calla ni nos veta nadie, y mucho menos aquellos que quedaron para ser huellas insepultas de una vieja historia.

dazaroy@gmail.com
Maracay / Edo. Aragua

Venezuela y los Brics+

El veto de Lula podría sellar el destino de AL

Jorge Luis López*

La reciente decisión del presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva de vetar el ingreso de Venezuela a los Brics+ plantea serias interrogantes sobre la solidaridad regional y la búsqueda de un desarrollo equitativo en América Latina.

En un contexto donde Venezuela enfrenta desafíos económicos monumentales, esta postura parece no solo una falta de apoyo, sino una oportunidad para impulsar el crecimiento de una nación rica en recursos naturales, pero carente de inversiones.

Mucho más cuando la Patria de Bolívar y Chávez ha estado sometida al asedio permanente, con un brutal bloque económico impuesto por el Imperialismo yankee, que le imposibilita de manera abierta comercializar sus recursos naturales.

Sumado a ello tenemos el saqueo y el robo del oro venezolano en bancos británicos, así como los recursos financieros depositados en bancos estadounidenses y europeos.

Todos esos actos de pillaje imperial contra Venezuela obligan al Gobierno Bolivariano a buscar alianzas estratégicas con otros países y los Brics era el espacio necesario para concretar acuerdos económicos e impulsar el desarrollo y así estimular el reflote de la economía venezolana.

A pesar de los desafíos que enfrenta, el presidente Nicolás Maduro ha demostrado una visión integradora al buscar aliados estratégicos para impulsar el desarrollo económico de Venezuela.

Su enfoque en construir relaciones con países de diversas regiones, incluyendo Asia y América Latina,

refleja un deseo de diversificar la economía y abrir nuevas oportunidades de inversión. Al fortalecer la cooperación con naciones afines, el presidente Maduro busca no solo revitalizar la economía venezolana, sino también promover un modelo de desarrollo sostenible que beneficie a todo el pueblo por igual.

Esta estrategia busca alejarse del aislamiento y fomentar un entorno donde el intercambio económico y cultural en igualdad de condiciones pueda florecer, contribuyendo así a una mayor estabilidad en la región, abriéndose paso a un mundo multipolar y policéntrico.

Venezuela, con sus vastas reservas de petróleo, gas y otros recursos naturales, se presenta como un socio estratégico para cualquier bloque económico que busque diversificar sus fuentes de energía y fortalecer su influencia en el mercado global.

La inclusión de Venezuela en los Brics+ podría haber significado un acceso a inversiones cruciales que no solo revitalizarían su economía, sino que también contribuirían al desarrollo sostenible de la región.

El veto de Lula no solo refleja una postura política dañina y egoísta, sino también un temor a las implicaciones que podría tener una Venezuela fortalecida en el ámbito internacional.

Sin embargo, este miedo puede resultar contraproducente. En lugar de aislar a Venezuela, sería más beneficioso buscar formas de integración que promuevan el desarrollo y la estabilidad en toda América Latina. La cooperación entre naciones con recursos y necesi-

dades complementarias podría crear un entorno más favorable para todos. Pero Lula no pensó así.

Un aspecto que merece atención es la posible influencia de compromisos políticos del presidente Lula con Estados Unidos y la Unión Europea.

El Gobierno estadounidense ha mantenido una postura hostil hacia el gobierno del presidente Maduro, aplicándole sanciones económicas y promoviendo políticas que buscan desestabilizarlo. En este contexto, es entendible que Lula haya considerado su veto como una forma de alinearse con las expectativas occidentales, buscando evitar conflictos diplomáticos y asegurar apoyo económico para su propia agenda interna.

Este tipo de alineación política puede ser visto como un intento por parte de Lula de consolidar su posición tanto en el ámbito internacional como dentro del contexto latinoamericano.

Al distanciarse de Venezuela, podría estar buscando apoyar a actores influyentes que tienen interés en mantener al presidente Maduro aislado. Sin embargo, esta estrategia corre el riesgo de sacrificar principios de solidaridad regional y cooperación en favor de beneficios a corto plazo para ambas naciones.

La decisión de Lula también debe ser vista a la luz del papel histórico que Brasil ha jugado como potencia regional.

En lugar de cerrar puertas, Brasil debería abrirse a la posibilidad de aliarse con Venezuela para superar sus crisis internas. La historia ha demostrado que el aislamiento no trae soluciones; por el contrario, la integración y el diálogo son fundamentales para construir

un futuro más próspero en el ámbito regional.

En definitiva, el veto del presidente Lula al ingreso de Venezuela a los Brics+ es un acto que podría tener repercusiones negativas tanto para Brasil como para la región.

En lugar de ver a Venezuela como una amenaza, sería más sabio reconocer su potencial y trabajar juntos hacia un futuro donde todos se beneficien. La pregunta que queda es: ¿estamos dispuestos a perder esta oportunidad histórica por motivos políticos momentáneos?

Con fe y esperanza, es fundamental reconocer que el gobierno del presidente Maduro está en un camino correcto, hacia la construcción de la tan anhelada y necesaria alianza internacional.

Gracias al apoyo de gobiernos como el de China, Rusia, Irán, y otros que han demostrado una solidaridad efectiva con Venezuela, se abren nuevas oportunidades para el desarrollo y la recuperación del país.

Estos lazos estratégicos no solo fortalecen la economía venezolana, sino que también ofrecen un futuro más prometedor para el Pueblo venezolano.

La unión de esfuerzos y la colaboración internacional son pilares esenciales en este proceso, y con determinación, se puede vislumbrar un horizonte lleno de posibilidades para Venezuela, con el liderazgo del presidente Nicolás Maduro Moros.

* Corresponsal de RNV en el Edo. Sucre
jorgeluislopez130359@gmail.com
Cumaná / Edo. Sucre

Necesidades insatisfechas

Arturo Tremont

Cada día crecen las necesidades insatisfechas en el mundo, según el concepto clásico de la economía que postula la economía como finita y las necesidades infinitas, es decir, siempre habrá reivindicaciones por cumplir, tareas por terminar y adecuar la sociedad al ritmo del desarrollo.

Por esa razón, las reivindicaciones son progresivas, siempre y cuando sean planificadas para mejorar las ya conquistadas.

El ejemplo proviene de México, el programa social “Pensiones del Bienestar”, creado en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), tiene su continuidad programática en el nuevo gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Las nuevas medidas sociales van dirigidas a mejorar la infraestructura y la atención de los centros de salud, crean el programa “La Salud, casa por casa”, diseñado para atender a miles de adultos mayores en sus casas, con un médico y una enfermera para el chequeo rutinario y la emisión de los récipes correspondientes, proyectan crear las “Farmacias del Bienestar”, establecimientos donde los adultos mayores puedan retirar sus medicamentos gratuitos.

Esta continuidad del programa aspira amparar a unas 500 mil personas adultas mayores en varias regiones de México.

La mayoría en el Parlamento permite que estas conquistas sean declaradas constitucionales, evitando así cualquier intento judicial o político para impedir su desarrollo.

De igual forma, sigue pendiente la reforma de la Ley Federal del Trabajo (LFT). Anotemos que la norma de la jornada de 48 horas semanales es constitucional, por tanto, es necesario modificar los artículos correspondientes de la Constitución, a los efectos de introducir cambios novedosos como la reducción de la jornada semanal a 40 horas.

Estos temas no son exclusivos de México, son ejemplos de planificación a largo plazo, lo que ellos han denominado la Cuarta Transformación, que en esencia es contrario al modelo neoliberal.

Llevar a cabo esos programas sociales de largo alcance, solo los gobiernos progresistas, dedicados a resolver las necesidades insatisfechas de la población vulnerable, los niños y adultos mayores.

arturotremont@gmail.com
Caracas



Reflexiones desde la Ciencia y la Tecnología

Colonización: Depredación cultural y económica

Roberto Betancourt A.*

La prevalencia de lenguas europeas en continentes como África y América es una huella imborrable del colonialismo. Datos recientes evidencian cómo ciudades fuera de Europa lideran el número de hablantes de lenguas coloniales. Kinshasa, capital de la República Democrática del Congo, es hoy la urbe francófona más grande del mundo, con más de 12,8 millones de personas que hablan francés, cifra que supera incluso a la de París, cuna del idioma. Del mismo modo, México y Estados Unidos ocupan los primeros puestos en el número de hispanohablantes, mientras que España, país de origen del idioma, la cuarta posición. Esto refleja cómo la colonización impulsó lenguas foráneas a poblaciones que ya poseían sus propios sistemas lingüísticos y culturales.

Este fenómeno es un recordatorio constante del impacto colonizador, que no solo depredó las tierras y los recursos naturales de estos continentes, sino que también se esforzó deliberadamente en aniquilar las culturas originarias.

En América, antes de la llegada de los colonizadores, existía una rica diversidad de lenguas indígenas, algunas de las cuales se perdieron irremediablemente. El náhuatl, el pemón, el quechua y el guaraní son ejemplos de las que sobrevivieron, aunque su presencia ha disminuido en comparación con el español, impuesto a lo largo de siglos de dominación.

África sufrió un destino similar, especialmente en países como el Congo, donde la lengua francesa fue instaurada por los belgas, y sigue siendo predominante incluso después de su independencia (1960). El imperialismo europeo no solo extrajo recursos materiales, sino que también subyugó las estructuras culturales, imponiendo una nueva cosmovisión a través de la religión, la educación y el idioma. La persistencia de lenguas europeas en nuestros continentes muestra la aun existente influencia neocolonial, ya que éstas siguen dominando las esferas de poder y administración gubernamental, mientras que las indígenas siguen marginadas.

Según la Unesco, más del 40 % de las lenguas originarias están en riesgo, y la mayoría no se transmite a las nuevas generaciones. Esta pérdida no solo es un asunto lingüístico, sino también cultural, ya que cada idioma conlleva una visión del mundo que el colonialismo ha intentado suprimir de forma sistemática. La desaparición de lenguas conlleva la extinción de formas de vida y de conocimientos ancestrales, como el manejo sostenible de la tierra y los recursos.

Aún hay quienes eligen negar la realidad para evadir una verdad incómoda, pero los efectos depredadores y visibles del colonialismo, que se manifiestan en Kinshasa o en Ciudad de México, nos recuerdan la máxima del erudito según la cual “... negar un hecho es lo más fácil del mundo; mucha gente lo hace, pero el hecho sigue siendo un hecho”.

*El Autor es Presidente del Observatorio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Oncti).
@betancourt_phd
Caracas

El filme se estrenará en los circuitos comerciales el 31 de octubre

Alí Primera es más que una película biográfica

De acuerdo a una nota de prensa, en este filme el espectador se encontrará con una obra “titánica que narra la apasionante vida del cantautor más importante de la canción necesaria en Venezuela, con historias poco conocidas y con una estructura de saltos temporales muy bien logrados”

T/ Redacción CO
F/ Cortesía R. C.
Caracas

Tres años de investigación exhaustiva, nueve meses de producción y postproducción, 36 días de rodaje, 40 locaciones en tres ciudades y cinco pueblos, y un equipo técnico de 111 profesionales, registraron el trabajo de 777 actores y actrices para contar la historia del cantautor venezolano, Alí Primera.

El largometraje *Alí Primera*, realizado por la casa productora Humana Cine y dirigido por Daniel Yegres, estará a partir del jueves 31 de octubre en todos los circuitos de cine del país y muy seguramente será bien recibido por los venezolanos que aún hoy, después de 39 años de su partida, atesoran y cantan los temas del recordado cantor del pueblo.

Esa panita, como él llamaba a sus amigos, nos canta su realidad y también el país que vivió. Con esta intención el largometraje muestra cuáles fueron los hechos, los amores, las alegrías y tragedias que lo forjaron como cantor y también como luchador por las causas del pueblo.

Esta película biográfica cuenta con una muy estructura narrativa no lineal que busca revelar la historia de este importante personaje de nuestra cultura popular desde su infancia hasta su partida.

Citado en una nota de prensa, Yegres señaló que se hizo de esta manera no lineal inspirados en la forma como el propio Alí lo hizo con su *Canción para acordarme*: “Es un hermoso tema sobre los recuerdos de Alí que no tiene una línea cronológica. Entonces, a partir de esa estructura poética, nosotros



Es el primer largometraje de la Gran Misión Viva Venezuela

quisimos hacer lo mismo, pero en términos cinematográficos, con la estructura de saltos temporales. Es un recurso que permite al espectador construir su propia cronología y le da más dinamismo a la película”, comentó el director.

El filme, dice la nota, más que una película biográfica, es un sentido homenaje al líder del movimiento de la canción necesaria en Venezuela, que buscaba con su lucha la unión entre los grupos artísticos de la época, con el proyecto histórico de empoderar al pueblo.

Sus canciones más recordadas son también protagonistas en la película y fueron retratadas evocando su más profundo origen poético. Allí se escuchan algunos de sus temas más significativos como *Canción mansa para un pueblo bravo*, *Mamá Pancha*, *Alma Mater*, *Humanidad*, *La canción del Lunerito*, *América Latina obrera* o *Techos de cartón*, por nombrar solamente algunos elementos de una banda sonora muy potente, que sin dudas resalta en todo el largometraje como un personaje de la historia.

UN EQUIPO DE “PRIMERA”

Cuatro actores interpretaron a Primera en sus diferentes etapas: Mervis Mosquera, de tres años de edad, dio vida al Alí niño, quien era llamado amorosamente “Yiyo” por su

madre; Víctor Manuel Amaya, un actor revelación del estado Falcón, interpretó al Alí adolescente; Mauricio Celimen, otro joven talento del teatro y del cine encarnó al Alí joven; y Eduardo González, que además forma parte del equipo de producción ejecutiva y es uno de los guionistas, es el Alí adulto.

González recaló que el largometraje es el producto de una investigación de tres años de un equipo de trabajo que se dedicó a revisar todo el material hemerográfico asociado a Alí Primera.

También se consultaron documentos firmados directamente, con puño y letra del cantautor. “Muchas de las cosas que están en la película son sus palabras textuales. Se revisaron todas las biografías autorizadas y no autorizadas, compilaciones, registros fotográficos, material de archivos audiovisuales. Desde allí llegamos a un texto, a un guion que se le presentó a la familia y que ellos conocieron antes de empezar a rodar”, contó González en declaraciones reproducidas en el documento para la prensa.

Para Eduardo González, hacer el papel de Alí adulto fue muy difícil porque siempre le tuvo gran admiración. “En mi casa, desde que era niño, fui formado con su música y con su mensaje. Fue un reto bas-

tante grande que pude sortear gracias al apoyo de mis compañeros y del director de actores, William Cuao, actor y director de teatro muy talentoso, que me permitió conseguir un tono actoral que se pareciera a lo que habíamos logrado investigar. Me tomó tres años de lectura y estudios, viendo y escuchando a Alí, para lograr lo que está plasmado en la película”.

En el largometraje también están grandes de la actuación como Aura Rivas, Pedro Durán, Jorge Reyes, Adolfo Cubas, Alberto Alifa y Dimas González, además de Michelle De Andrade, Jericó Montilla, Gerardo Valentín, Amaranta Pérez y Simón Díaz García. No podían faltar tampoco los familiares del recordado cantor: su esposa Sol Mussett y sus hijos Sandino y Juan Simón Primera.

Caracas, Coro y Punto Fijo fueron las ciudades donde se rodó la película; y el equipo de producción se paseó por los pueblos de Jadacaquiva, Paraguaná, El Supí, Los Taques y Las Piedras, donde hizo vida Alí Primera.

Algunas de las locaciones fueron la Universidad Central de Venezuela, donde Alí Primera estudió Química; el Liceo Gran Colombia; la plaza Bolívar, en el casco central de la capital; el antiguo estudio Velvet; el Nuevo Circo, en la avenida Lecuna; la Catedral de Coro y los Médanos de Coro.

El guion fue escrito entre Carlos Tabares, Eduardo González, Daniel Yegres, Juan Carlos Yegres y Álvaro Cáceres. La investigación estuvo a cargo de Nayauri Jiménez; los hermanos José Antonio y José Luis Varela, y Carlos Pérez. Por otro lado, la producción musical estuvo a cargo Eduardo González y del reconocido saxofonista y arreglista Manuel Barrios, mientras que Luis Castillo se encargó de la dirección de casting.

La producción ejecutiva de la película es la primera de la Gran Misión Viva Venezuela que, en compañía de Humana Cine lograron el objetivo de realizar un proyecto ambicioso en tan corto tiempo.

Humana Cine se plantea con esta producción consolidar un nuevo modelo para el sector, en el que los equipos humanos demuestren ser cada vez más compactos, poderosos y multidisciplinarios, tal como lo confirman Goncalvez Lira, quien también se encargó de la dirección de producción; y Juan Carlos Yegres, quien además de dirigir la fotografía estuvo al mando de la postproducción del proyecto, en compañía de Saudde Ceballos, quien fuera hasta hace poco tiempo la coordinadora de postproducción de la Escuela Internacional de Cine de San Antonio de los Baños en La Habana, Cuba.

Por ayudar a comunidades tanto en Venezuela como en Kansas City

Salvador Pérez galardonado con el Roberto Clemente 2024

Con alimentos, ayudas médicas, vestimenta deportiva y otras formas de apoyo

T/ Prensa LVBP
F/ Archivo CO
Caracas

El receptor y capitán de Reales de Kansas City, Salvador Pérez, fue nombrado ganador del premio Roberto Clemente 2024, el honor individual más prestigioso de las Grandes Ligas.

Pérez fue nominado por los monarcas por sus extraordinarios esfuerzos para ayudar a comunidades tanto en Valencia en Venezuela, como en Kansas City. De paso, se convirtió en el segundo venezolano, tras Carlos Carrasco (2019), en hacerse del galardón que honra a la memoria y labor humanitaria del siempre recordado "Cometa de Carolina", el puertorriqueño Roberto Clemente.

Pérez, quien se convirtió en el primer miembro de los Reales en recibir el honor y el segundo criollo, detrás de Carlos Carrasco (2019), recibirá formalmente el galardón durante una conferencia de prensa previa al juego tres de la Serie Mundial, que se jugaba la noche del lunes en el Yankee Stadium.

"Salvy", que ha pasado toda su brillante trayectoria en las mayores con la realeza, ha sido designado un nueve veces All-Star, reconocido con cinco Guantes de Oro y cuatro Bate de Plata, en tanto que fue el Jugador Más Valioso de la Serie Mundial, cuando la organización alzó su segundo título en 2015, aseguró que, salvo su éxito en el Clásico de Otoño, el premio Roberto Clemente no tiene parangón.



"Significa mucho para mí", señaló el valenciano, de 34 años y el cuarto capitán en la historia del club: "He leído mucho sobre Roberto Clemente. Sé que era un jugador increíble, pero era aún mejor fuera del campo. Así que eso es lo que lo hizo súper especial. Y hace que este premio sea súper especial".

MUY SOLIDARIO

Cada invierno en Venezuela, Pérez y su familia distribuyen bolsas de alimentos y suministros de cocina a más de dos mil hogares en las zonas más necesitadas de Valencia, estado Carabobo. Toca puertas y, a menudo, va a la farmacia para buscar medicamentos a quienes los necesitan. Durante la última década, ha tenido un impacto directo en más de 10.000 familias que han recibido un muy necesario alivio.

Pérez es dueño de una liga juvenil en Valencia, donde cientos de niños aprenden a amar el juego. Pérez proporciona campos bien cuidados y entrenadores profesionales. Al comienzo de cada temporada, los niños reciben bolsas con zapatos deportivos, zapatillas para correr, camisetas, guantes y apoyo financiero para sus familias. Más allá del béisbol, Pérez también se toma el tiempo para hablar con cada niño sobre los peligros de las drogas, la importancia de la educación y otras lecciones fundamentales para una vida exitosa.

El valenciano ha pagado docenas de cirugías para niños con labio leporino, dona anualmente más de mil juguetes a hospitales infantiles y apoya a los agentes de policía con reparaciones de automóviles, computadoras, renovaciones de oficinas y más, en Kansas City.

Ha brindado regularmente apoyo y experiencias de béisbol para maestros y muchas familias de oficiales de policía caídos o heridos.

En Kansas City, Pérez hizo una donación de \$1 millón a la Kansas City Urban Youth Academy, una de las 11 academias juveniles de MLB. Esta academia empodera a los jóvenes del área urbana de Kansas City a través del béisbol y el softbol, así como oportunidades académicas y sociales, para que se conviertan en los líderes del mañana. La donación de Pérez igualó la más grande en la historia de la UYA, lo que le permitió recibir a más de 60.000 jóvenes desde su creación en 2018.

A principios de este verano, Pérez recibió a más de cien niños del núcleo urbano de Kansas City para una clínica de béisbol y una conversación inspiradora sobre educación y salud. Aportó fondos para que cada niño se fuera a casa con una mochila llena de útiles escolares para el año siguiente.

Pérez viaja regularmente a Colombia para ayudar a la Fundación Carlos Fortuna para ayudar a los adultos a ser los mejores padres posible. Durante el cierre por el COVID-19, Colombia estableció estrictas pautas de viaje. Decidido, Pérez cruzó la frontera a pie, con un riesgo personal significativo, para estar allí disponible para las familias que contaban con él.

En los Estados Unidos, Pérez se ha asociado con organizaciones que luchan contra la ELA (esclerosis lateral amiotrófica), en particular Sarah's Soldiers, recaudando dinero y creando conciencia para encontrar una cura. También trabaja con Braden's Hope for Childhood Cancer, que ha llegado a contar con el espíritu generoso de Salvy para docenas de eventos, a menudo brindando experiencias únicas en la vida para niños con enfermedades terminales.

En baloncesto tras vencer a Brasil en la final

Venezuela ganó el Sudamericano U15 Masculino

T/ Prensa FVB
Caracas

Venezuela está en lo más alto de Sudamérica en la categoría U15. En Pasaje, Ecuador, los chicos hicieron historia, superaron a Brasil (58-64) con baloncesto, actitud e intensidad y le dieron el primer oro al país en formativas en 21 años.

Este título es el primero de Venezuela en formativas desde 2003, cuando la selección nacional cadete ganó el oro en el Sudamericano de Cúcuta. Para aquel momento, la categoría cadete incluía a los U16. Por eso este es el primer oro en la historia en los Sudamericanos U15,

que se empezaron a disputar en Guanare (2008). En cadete, Venezuela ganó previamente en las ediciones de 1986, 1998 y 2003.

La selección nacional finalizó el torneo con récord de 5-1. Venció a todos los rivales a los que se enfrentó y cada victoria fue por seis o más puntos. Julio Vásquez (16.2 pts/pj, 3.7 reb/pj, 2.0 ast/pj, 2.2 rob/pj, 57.3% TC) fue elegido como el más valioso del torneo e integró el quinteto ideal junto a Kevin Gutiérrez (12.3 pts/pj, 11.5 reb/pj, 1.7 ast/pj, 1.3 rob/pj, 1.2 blq/pj, 51.7% TC, 45.5% T3).

Así como en las semifinales ante Ecuador, el ingreso de

Ocanto en los cinco minutos finales del tercer cuarto abrió la ofensiva nacional. El larense encestó par de triples y de inmediato fue referenciado por los defensores de Brasil. A su vez, Gregory Gavidia apareció cada vez que Brasil apretó. El juego de equipo siempre fue la prioridad, pero las individualidades en la final fueron oportunas. 44-48 antes del cuarto definitivo.

Gavidia y Gutiérrez encestaron triples en los dos primeros minutos del último cuarto. Brasil contestó de la mano de Lucas Moro (50-54). La defensa, muy capaz durante todo el encuentro, reapareció para

conducir el triunfo a mediados del período. Brasil estuvo tres minutos y medio sin anotar -entre 7:00 y 3:36- y en ese lapso cayeron triples de Carlos Pérez y Deiker Torres, los dos pilotos del equipo (50-60). La muestra también fue de carácter; fueron tiros tomados sin mayores ventajas.

Brasil pidió tiempo fuera y justo después intentó por última vez la remontada. Logró encestar seis puntos seguidos (56-60) en dos minutos de imprecisiones nacionales, especialmente en las decisiones tomadas en ataque, que llevaron a los amazónicos a recuperar el balón con relativa rapidez.

Con menos de minuto y medio, Julio Vásquez anotó un triple que dio la sensación de victoria y la tranquilidad al grupo (56-63). El rival no volvió a anotar un tiro de campo y Venezuela celebró en una noche histórica en Pasaje.

Los más destacados por Venezuela fueron Julio Vásquez (15 puntos, 6/15 tiros de canchas, 6 rebotes, 3 asistencias, 2 robos); Gregory Gavidia (12 pts, 5/12 TC, 4 reb, 7 ast, 2 rob); Kevin Gutiérrez (10 pts, 13 reb, 2 rob); y Deiker Torres (9 pts, 3 reb, 2 rob).

El camino de esta generación apenas comienza. En menos de un año, los chicos se reencontrarán para representar al país en la FIBA AmeriCup U16 2025, con el sueño de clasificar nuevamente a una Copa del Mundo en categorías formativas.



FOTOS/ Cortesía

28-J: Ganó la paz

